

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7115

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7'50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorotte, 51 bis rue Saint-Aune

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 28 DE JUNIO 1885.

## NOTAS CIENTÍFICAS.

Ciudades muy calurosas.—Asab, ciudad situada al Este de Abisinia, al extremo oriental del mar Rojo, frente á Moka y precisamente al Norte del estrecho de B. b. el-Mandeb, es uno de los puntos del globo donde hace más calor. Según observaciones, cuyo resumen acaba de publicar el profesor Sr. D. Ragona, director del observatorio de Módena, el termómetro por término medio marca en Asab unos 30º centígrados. En Julio y Agosto, los meses de más calor, la media excede de 34º, y en Enero y Febrero, cuando más desciende la temperatura, la media no baja de 26º,5.

Masuah, que se halla al mismo lado del mar Rojo, á unos 500 kilómetros al N. O. en la misma latitud elevada que Khartum, también notable y constante. El viajero Rohlf asegura que mientras un manantial, salido de una profundidad de 3m,50 á 4m,50 bajo del suelo, mana en la superficie con una temperatura de 34 á 35º C., la del aire llega á 54º y aun á 56º.

La temperatura media anual de Aden, ciudad que también se cita como una de las más cálidas, es solo de 28º C.; pero allí el aire es mucho más húmedo que en Asab (70 es allí la humedad media y 52 aquí), y por eso es menos tolerable. Con todo, las noches son muy bochornosas en Asab donde durante cuatro meses del año el termómetro, á las nueve de la noche no baja de 31º C.

Sin embargo, las máximas diurnas de Asad y Aden son inferiores á las que reinan al Sur de la Australia, donde en Adelaida, por ejemplo, el termómetro llega, y esto durante varios meses seguidos, á 43, 44 y aun 45º C. Influencia del suelo sobre la temperatura del aire. El profesor Wollny, de Munich, ha hecho sobre asunto tan importante una serie de experimentos durante los años de 1880, 81 y 83, en dos campos, uno en barbecho y otro cubierto de trébol, sacando por conclusión.

1.º Que el aire sobre un campo cubierto de vegetación es más fresco que sobre otro en barbecho.

2.º Que las variaciones de temperatura sobre el primero son menores.

Parece esto indicar que el manto tendido sobre el suelo por la vegetación es gran obstáculo para que éste se caliente, y que gran parte del calor que llega del sol se gasta en evaporar el agua de las plantas.

El suelo, en tales circunstancias, no recibe el calor radiado sino por el intermedio de la delgada capa de aire que media entre él y las plantas, de manera que las condiciones térmicas de un

suelo alfombrado por la vegetación no tanto dependen del calor solar, como del poder de trasmisión calorífica de la indicada capa aérea; no debiendo echarse en olvido que los renuevos de las plantas tiernas tienen una capacidad calorífica mucho mayor que las piedras ó la tierra. Además como las plantas exhalan constantemente por sus hojas vapor de agua, el calor necesario para esta trasformación se pierde para el suelo.

El fresco que un suelo herboso produce en el aire se nota principalmente en las noches serenas, á causa de la poderosa radiación de las plantas; pues aunque el depósito de rocío es fuente de calor, no basta con todo como lo prueba la experiencia, á reponer el equilibrio.

Por de contado, así en la estación fría como en periodos de sequedad, mengua la diferencia de las temperaturas del aire en los susodichos campos.

## LA MUERTE DEL MAHDI.

De Londres, telegrafían á un colega que el gobierno ha recibido noticias oficiales del Cairo sobre la muerte del Mahdi.

Según dichos informes, los portadores de la nueva fueran tres árabes que llegaron á Suakin. Se confirma igualmente que la enfermedad que causó la muerte del caudillo fué viruelas negras.

El acontecimiento no parece haber causado en el campo sudanés la desorganización que era de esperar. Los mahdistas continúan llenos de fanatismo y dispuestos á seguir adelante la campaña de exterminación de los cristianos y turcos.

Hassan Khalifa, exgobernador de Berber, afirma que Egipto será invadido con to la seguridad por los sudaneses á fines del presente año.

## OTRO VIOLINISTA ESPAÑOL.

Ha obtenido el gran premio de honor en el Conservatorio de Bruselas, el alumno de violín D. Luis Alonso.

Alonso tiene ahora 17 años, y es uno de los discípulos más jóvenes de aquel conservatorio y el más de su clase.

Es natural de Málaga, cuyo Liceo tiene pensionado en Bélgica, é hijo de un modesto bombero de la orquesta de aquel teatro de Cervantes.

Hizo sus primeros estudios en el Conservatorio Malagueño de Maria Cristina, bajo la dirección del profesor D. Regino Martínez.

La Independencia belga, reseñando el concurso de las clases de violín, en el que competían los más aventajados y antiguos discípulos de Collyns, Hubay y Cornelis, dice de nuestro jó-

ven compatriota que ejecutó un nocturno de Chapin con gran pureza y excelente estilo, y la Danza de las niñas de Bazzini con pasmosa seguridad de mecanismo.

Todo el resto de la prensa de Bruselas hace grandes elogios del jóven Alonso, cuyo nombre figura también en extensos telegramas dirigidos á la prensa de Paris y otras importantes capitales, donde se da gran valor al premio obtenido por nuestro compatriota.

## LOS NIHILISTAS.

San Petersburgo 24 [llegó el 26].—Se han descubierto en esta capital una imprenta secreta y depósitos de dinamita.

## ORIMENES NIHILISTAS.

Cuatro incendios terribles estallaron el 26 en Moscu.

Las pérdidas producidas por el fuego han sido enormes.

La opinión pública está unánime en declarar que se trata de un atentado de los nihilistas, que vuelven á su campaña de venganzas y de terrores.

El 24, fué también incendiado el pueblo de Klin.

## LOS INVÁLIDOS DEL MATRIMONIO.

En Paris existe desde 1801 un asilo muy interesante. Se recogen en él los viudos y las viudas y los matrimonios que pasan de 60 años. Se paga en él pensiones módicas, y hay departamentos separados para los que, pagando más, pueden permitirse el lujo de vivir solos, sin necesidad de acostarse en el dormitorio general ni comer en el refectorio.

Los asilados tienen jardines, galerías de cristal para tomar el sol en invierno, gabinetes de lectura, salón para pasar la noche en tertulia y otras comodidades.

Todos los años por esta época se celebra con una recepción el aniversario de la fundación del establecimiento. Los asilados invitan á sus familias, y ellos mismos toman parte en el baile, siendo curiosísima la ribombón de honor que bailan los más viejos, arrastrando lo más acompesadamente que pueden la pierna hinchada por la gota. Ellas, las damas, lucen en esa fiesta sus más ricos atavíos, y es curiosísimo verlas con las modas de los tiempos en que eran jóvenes.

Actualmente hay allí una que fué célebre cantante y de extraordinaria hermosura, de la que conserva restos á los 75 años que cuenta. La pensión que le permite ocupar uno de los mejores departamentos del establecimiento, la cobra de la contaduría de una ilustre y antigua casa duca

de España. El duque difunto hace años, y que fué uno de los caballeros más galantes y espléndidos de su época, dejó esta pensión en su testamento; la antigua actriz, por su parte, se da aires de grande de España, y es la única del asilo que no asite al baile: porque no encuentra en él, dice, gente de su mundo.

## LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

Partes que publica la «Gaceta.»  
Zaragoza: capital 200 invasiones y 66 defunciones; pueblos 655 invasiones y 221 fallecidos.

Zamora: desde el día 20 al 26, en los pueblos 130 invasiones y 25 fallecimientos.

Tarragona: pueblos 57 invasiones y 31 fallecidos.

Albacete: capital una invasión y un fallecimiento; en los pueblos 50 invasiones y 18 defunciones.

Valencia: capital 45 invasiones y 21 defunciones; en los pueblos 372 invasiones y 191 fallecidos.

Castellón: capital 22 invasiones y 2 defunciones; pueblos 129 invasiones y 39 defunciones.

Almería: capital 21 invasiones y 71 defunciones.

Teruel: capital 6 invasiones y 2 fallecidos; pueblos 457 invasiones y 111 fallecidos.

Murcia: 4 invasiones y 4 defunciones en la capital; en la huerta 8 invasiones y 2 defunciones; en los pueblos 144 invasiones y 49 defunciones.

Soria: desde que empezó la epidemia en Monteagudo hasta las once de la mañana del día 25 han ocurrido 247 defunciones.

En las últimas 24 horas han ocurrido 6 invasiones.

En Gomara han ocurrido 3 invasiones.

Noticias recibidas en los centros oficiales.

Córdoba.—Capital: Ha muerto un soldado del regimiento de las Antillas, procedente de Granada. Llegó con síntomas sospechosos, é ingresó en el hospital de colera. Las autoridades han tomado grandes y eficaces medidas de precaución con motivo de este fallecimiento.

Iznajar: Desde el 17 al 25 se han registrado 48 invasiones y 8 fallecimientos; Benaméjia, del 23 al 25, han ocurrido 57 invasiones y 14 defunciones; Jauja (Lucena) día 25, 12 invasiones y 2 fallecimientos.

Cádiz.—En Puerto Real no hubo ayer invasión alguna y sí dos defunciones.

Logroño.—Parece que en Alcanadre se han presentado algunos casos sospechosos. El gobernador ha salido para dicha localidad.